

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Regresan de Africa las compañías del 33 y 70

Hoy han llegado a nuestro puerto las últimas compañías expedicionarias que quedaban en Melilla. Prueba ello, como dijera el Presidente del Consejo de Ministros que aquello se ha dado por terminado.

Hoy es día de júbilo, día grande para centenares de familias que gracias a la labor pacificadora del Gobierno, sienten la inmensa satisfacción de abrazar a seres queridos.

Bienvenidos sean todos los repatriados.

### Llegada del buque

Conforme nos participó el coronel del regimiento de Cartagena en funciones de Gobernador Militar interino, esta mañana a las ocho ha fondeado en nuestro puerto el vapor «España número 5» conduciendo a su bordo a las compañías expedicionarias de los regimientos «Sevilla, 33» y «Cartagena, 70».

También en dicho buque viajaban hacia Barcelona repatriadas las compañías de los regimientos, «Alcántara, 58» y «Valladolid, 74».

Para esperar a los repatriados acudieron al muelle el Gobernador Militar, representado por el coronel señor Llanos Medina, el Alcalde accidental señor Mediavilla el Comandante de Marina, señor Moreno de Arcos, el Arcipreste señor Gambin, coronel de Infantería de Marina, Artillería, teniente coronel de Ingenieros, comisión de concejales compuesta por los señores Bonet y Soler que acompañaban al Alcalde, representación de los Hermanos Maristas; representación del clero diocesano y castrense, comisiones muy numerosas de los cuerpos de Artillería e Ingenieros de la Armada, Infantería de Marina, Artillería de Ejército, y de Infantería «Cartagena».

También estaba en el Muelle desde los primeros momentos el comandante de E. M. señor Duque Sampaño, como igualmente el jefe de Intendencia de esta plaza y el director de este Instituto señor Soriano.

Al nuevo comisario de policía señor Ripoll lo representaba el inspector señor Lumbreras.

También vimos en el Muelle a una comisión de Damas de la Cruz Roja, al vice-presidente de los Exploradores don Domingo Madrona, a los oficiales de la Cruz Roja don José y don Francisco Cebada, capitán de la guardia civil señor Latorre; teniente de Seguridad señor Hita y jefe de la guardia municipal señor Martín con fuerzas a sus órdenes.

Una compañía con bandera y música del 70, bajó al Muelle para rendir los honores correspondientes.

### La Marcha Real

Al abarlotar el buque, la banda del regimiento de «Cartagena» ejecutó la Marcha Real que se oye con gran respeto.

Al final el coronel señor Llanos Medina dió vivas a España, al Rey y al Ejército, que fueron contestadas, frenéticamente por soldados y público que era numerosísimo.

### El desfile

Al desembarco se hace en breves minutos, procediéndose al desfile en la siguiente forma:

Escuadra, banda y música del 70; compañía del regimiento «Sevilla» a cuyo frente va el capitán señor Corral, compañía expedicionaria del regimiento «Cartagena», a cuyo frente

va el capitán señor Calderón y la compañía de veteranos del 70 que acudió al Muelle.

Desde el Muelle han ido al cuartel del 70 por las calles Mayor, Jara, Cuatro Santos, Duque y Angel, seguidos de numeroso público.

### Desayuno

En el cuartel del regimiento que lleva el nombre de nuestra querida ciudad se les sirvió a los expedicionarios un desayuno.

Los jefes y oficiales con un lunch.

### Obsequio

El Alcalde señor Mediavilla, en nombre del Ayuntamiento envió paquetes de tabaco para los soldados y habanos para los oficiales.

También ha enviado al buque tabacos para los expedicionarios del 58 y 74.

### A Murcia

La compañía del «33» descansó breves minutos en el cuartel, reanudando la marcha hacia la estación de M. Z. y A. para dirigirse a Murcia en el tren de las once.

En la estación; mucho público representaciones del Ejército y la Armada el Alcalde y la banda del regimiento de «Cartagena» que durante el embarque ejecuta preciosas composiciones.

Al partir el tren hay vivas a España al Rey al Ejército y muchos aplausos.

### La expedición

Como hemos dicho la componen las compañías del «33, 58, 70 y 74» con un total aproximado de mil cinco soldados y clases.

Los desembarcados aquí han sido 250, un capitán y cuatro oficiales del «33»; 205, un capitán y cuatro oficiales del «70».

También lo han hecho varias clases de segunda categoría.

### Dos enfermos

El «España» ha traído a dos soldados del regimiento de Alcántara enfermos de paludismo.

### En la Caridad

A la hora en que cerramos la edición la compañía expedicionaria del 70 está en el templo de la Caridad, ante la amada Patrona para dar gracias por el favor dispensado durante la campaña.

Han sido recibidos por el Hermano Mayor señor Malo de Molina con numerosa comisión de Hermanos de la Junta, de Alcalde interino señor Mediavilla, comisión de concejales, coronel del 70 y numerosas comisiones.

Se ha cantado una solemne salve en acción de gracias.

Al templo de la Patrona, ha acompañado a la fuerza la banda del regimiento y un numeroso público que ha invadido el templo.

El altar de la Virgen luce soberbia iluminación.

Después, se ha dado permiso a los soldados marchando con sus familias.

### A Barcelona

Esta tarde a primera hora el «España número 5» se ha hecho de nuevo a la mar con rumbo a Barcelona llevando a su bordo un total de 550 soldados, dos capitanes, ocho tenientes y varias clases de segunda categoría.

A despedirle han acudido las autoridades.

Al soltar amarras hubo vitores y aplausos.

Lleven feliz viaje.

## ¿VIENE EL REY?

Un que iba colega local acoge el rumor de que próximamente Cartagena, recibirá la visita del Monarca español.

Dice que coincidirá con la entrega a los marinos argentinos de los buques «Churrua» y «Alcalá Galiano», siendo lo más probable que desde aquí marche a Marruecos.

Este rumor, hoy ha tomado mucho más cuerpo diciéndose que será el crucero «Príncipe Alfonso» el encargado de llevarlo.

Deseamos que el rumor tenga su confirmación oficial y Cartagena, demuestre de nuevo sus simpatías y cariños hacia el Trono.

## ¿El Capitán Blood?

## Conferencias culturales en Cartagena

Hemos oído hablar con gran alabanza del notable curso de conferencias que para este invierno proyecta el Centro Católico.

Sabemos que estos días se publicará en la prensa local el cuadro sinoptico de los temas, conferenciantes, lugar, día y hora de cada una de ellas. Sabemos que los temas son de alta cultura y los conferenciantes lo mejorcito de la clase literaria de Cartagena. Serán presididas por las autoridades de nuestra ciudad y en nuestro teatro Principal.

No podemos dar más detalles hasta que oficialmente lo sepamos; pero los apuntados sirven ya para que Cartagena se felicite de un acontecimiento literario de tal magnitud y que solamente las grandes capitales de Europa saben organizar. Nosotros como cartageneros y católicos nos alegramos y esperamos con ansia como el culto público cartagenero, poder saber todos los detalles.

## Asociación de Cultura Musical

El próximo lunes día 26 se celebrará en el Teatro Principal la reunión de apertura del nuevo curso de la por tantos motivos benemérita Asociación de Cultura Musical.

Durante el mismo esta entidad artística habrá de ofrecer a los amantes de la música de Cartagena, ocasiones en que poder escuchar eminentes artistas de fama mundial, continuando la misión que se impuso desde su principio al constituirse hace seis años con el único fin de ejercer en toda España una verdadera cátedra de música, misión que ha venido cumpliendo con rigurosa y plausible tenacidad.

En la primera reunión cuya fecha anunciamos anteriormente actuará el notable tenor español Juan Roich, acompañado al piano por la señorita María de los Angeles Herrero.

Esperamos, pues, que la sala del Principal sea como siempre el punto de reunión de numerosos entusiastas del divino arte de Cartagena en estas sesiones de la A. C. M.

SIGFRIDO.

## ¿El Capitán Blood?

## Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Cartagena

Próxima la época en que se reanudarán las clases en este Instituto, la Dirección se ve obligada a dirigirse a los señores padres de los alumnos comunicándoles que en el próximo curso de 1927-28, quedarán organizadas todas las enseñanzas, trabajos y ejercicios prácticos ordenados por la Superioridad, tanto en el Bachillerato Elemental como en el Universitario, que de un modo imperfecto se organizaban en el nuevo local en el mes de Marzo pasado.

De todos son conocidas las dificultades que se tuvieron que vencer para su instalación en el curso que está terminando, pues al hacer el traslado en Marzo de los estudios del Bachillerato Elemental, y en Abril del Universitario, las condiciones higiénicas del local, recién construido, no eran las más apropiadas para los jóvenes escolares, ni el material de las clases estaba ultimado, ni la disciplina escolar podía implantarse rigidamente teniendo en cuenta la excesiva libertad de que habían disfrutado los alumnos en el antiguo local de la Económica, que obligaba a los estudiantes a estar todo el día en la calle. Afortunadamente, desaparecidas las causas que al Instituto impidieron dar la organización que hoy es preciso dar teniendo en cuenta las razones pedagógicas y sobre todo las disposiciones vigentes sobre permanencias, este Centro se dispone a organizar debidamente todos estos servicios encaminados al mayor adelanto de la cultura y educación de nuestros alumnos.

Para ello, necesita esta Dirección la cooperación decidida de los padres en los beneficios que ansiamos obtener han de ser positivos; y ningún órgano más apropiado para tales fines que la asociación formada con el nombre de «PATRONATO LOCAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA».

Esta Institución apenas nacida ya comenzó a dar frutos óptimos para la enseñanza, resolviendo problemas que sin él hubieran sido de difícil solución.

Es un deber de patria chica fomentar esta organización de padres de familia en comunicación directa e inmediata con el Instituto, si ansiamos que la acción educativa tenga toda la eficiencia apetecida. Para ello, dará el Instituto toda clase de facilidades con el fin de que hasta los alumnos libres puedan asistir a sus clases, siempre que estos se sometan a la disciplina, estudios y trabajos de los alumnos, oficiales y satisfaciendo los honorarios que estos abonan, que son: 15 pesetas por todo el año para los ejercicios prácticos y 2 pesetas mensuales para los de educación física.

Pedida ya por esta Dirección a la Superioridad la debida autorización para el nombramiento de personal auxiliar, comenzará el curso el día 1.º de Octubre con todo el personal docente necesario.

Las clases de repetición tenidas en los tres últimos meses del curso serán ampliadas en el próximo a todos los años del Bachillerato Universitario, dándoles la organización y relación con las clases que los alumnos

tengan por la mañana; que es la cooperación que antes de establecer el Gobierno las permanencias prestaban al Instituto, los Colegios particulares. Los honorarios de estas clases por curso completo serán de 10 pesetas mensuales.

Los alumnos oficiales o libres que asistan a las permanencias, se les preparará para sufrir los exámenes por grupos si lo solicitan; debiendo advertir que desde el próximo curso, los alumnos libres se someterán a la prueba exigida por la Ley en lo referente a trabajos prácticos para el Bachillerato.

Los libres que deseen asistir al Instituto, lo solicitarán de la Dirección antes del día 30 de este mes, o por conducto del Patronato, en instancia hecha en papel simple, especificando en ellas el curso o asignaturas que desean estudiar, su domicilio y el nombre del padre y de la madre.

La Dirección estará en constante comunicación con las familias por medio del Patronato, para todo cuanto se relacione con los alumnos, facilitando quincenalmente las notas que estos obtengan y el comportamiento que observen.

Cartagena 19 de Septiembre de 1927.

El Director

REMIGIO SORIANO

## ¿El Capitán Blood?

## Teatro Principal

El viernes próximo debutará en este teatro «Reynald», con su programa de trabajos de sugestión.

## Nuevo Comisario de Vigilancia

Ayer tarde se posesionó de su cargo el nuevo comisario de Policía don José María Ripoll y Fenoll que prestaba sus servicios en Barcelona.

Le dió posesión el inspector señor Lumbreras que hasta ahora desempeñaba dicho cargo interinamente.

Deseamos al señor Ripoll y Fenoll muchos aciertos en su importante cargo.

## Información de Marina

Se destina al tercer regimiento de Infantería de Marina al teniente don Manuel Sánchez Ruiz y al sargento Miguel Angel Merino.

Ascenden los alféreces de navío: Don Luis Regalado, don Alejandro Mac Kinlay, don Félix de Ozámiz, don Alfredo Guijarro, don Guillermo Rodríguez Gómez, don Juan J. González, don José Nieto Antúñez, don Andrés Gáñan, don Camilo Carrero, don Fernando Alvear, don Aniolito Nieto Antúñez, don José Garrido, don Melchor Ordóñez, don Amador González Posada.

D. Antonio Blanco, don Fausto Gavvedra, don José María Montero, don Ricardo Ceballos, don José Aya, don Manuel Ceballos, don Angel Gamboa, don Manuel Alderregui, don Alvaro Vázquez Armero, don Miguel Angel García Agulló, don Cines Sanz, don Carlos Pardo, don Juan Díaz Hernández, don Guillermo Rancés y don Joaquín Cervera.